

EL CONGOST

PERIODICO SEMANAL

DE AVISOS, ANUNCIOS, NOTICIAS Y COMUNICADOS

Año VII

Granollers 21 Febrero de 1892

Número 312

Suscripciones pago adelantado.		REDACCION Y ADMINISTRACION Plaza del Ganado núm. 51.	Anuncios pago adelantado.	
Cataluña, trimestre.	1'50 pesetas		Cuadrado de columna por una vez	3 pesetas
En lo restante de España.	2'	" " " cuatro veces	8 "	
Fuera de España.	2'50	" " " ocho	16 "	
Número suelto.	0'12	" " " doce	12'50 "	
		" " " un año.	36 y suscripción franca	
			Medio cuadrado vale respectivamente la mitad	
			Remitidos edictos y reclamos á precios convencionales	

VARIOS GENEROS

DE

JUAN SITJES MÁS

Plaza Mayor 27 Granollers.

El dueño de este antiguo y acreditado establecimiento, participa á sus numerosos favorecedores que, además de los varios artículos á que viene dedicándose, y al objeto de completar la sección especial de SASTRERIA á la que tanto impulso ha podido dar, contando con el favor predilecto del público, ha montado otra sección, especial tambien, de

SOMBREROS

de todas clases, formas y precios, que, junto con un gran surtido de GORRAS, CAMISAS Y CORBATAS se hallará hoy á la disposición de sus parroquianos, con una baratura que podrá competir con los establecimientos más baratos de la vecina capital.

La sección especial de SOMBREROS no solamente comprenderá la venta de este artículo, sino que se lavarán, teñirán y cambiarán de forma todos los que se presenten, así sean de la casa como de fuera de ella.

No se detallan los precios, por el variado surtido que hay; los compradores ya los verán.

SE NECESITA UN

APRENDIZ

que sepa leer y escribir.

Informarán en la imprenta de este periódico.

LA COMPAÑIA FABRIL SINGER

FERNANDO 38.--BARCELONA.

Ha establecido su depósito en esta población, con gran surtido de MÁQUINAS PARA COSER, de su exclusiva fabricación, como tambien agujas, hilos, sedas, aceite y toda clase de piezas sueltas. MÁQUINAS PARA COSER A 10 REALES SEMANALES.

ESTEBAN GARRELL

51, PLAZA DEL GANADO 51.

IMPORTANTE
A LOS AGRICULTORES

GUANO marca (EL CABALLO)

Al ofrecer al público dicho Guano, es en la seguridad que tenemos de sus excelentes resultados, testificados por los numerosos agricultores que lo han probado. Para evitar falsificaciones dirigirse directamente en casa su depositario en Granollers JOSÉ RUERA CORET, Calle Caputxinós, 2 y 3, (casa Viluya de l' Era.

¡ESE!

Es preciso buscar asuntos nuevos.

De *Ese*, *cuasi nadie* ha escrito.

Como decía un poeta (y Dios nos perdone: á mí por aplicar este mote al sujeto aludido, y á él por sentirse embarazado de poesía), á manera de nota, al pié de una de sus «descomposiciones» poéticas, cuyo título había empleado el insigne literato D. Gaspar Núñez de Arce:

«Con este mismo título sé que hay otra poesía, pero nada tiene que ver con ésta.»

Sabía el hombre, digo, el *muso*, que «había otra»; pero también estaba seguro, sin duda comparando las tallas de los autores, de la diferencia entre ambas poesías.

No hay que comparar á un Núñez de Arce con un eminente jóven, ya cebollino ó cebollero, como dicen de los grillos.

Pues bien; yo he oído decir que Víctor Hugo y otros han escrito alguna cosita

con este mismo asunto, y han retratado á *Ese*.

Pero estoy seguro de que «nada tienen que ver sus trabajos con este mío».

Y basta de hablar en charada, como los personajes en algunas comedias cuyo argumento está basado en la cortedad de lengua de todos.

Ese es...

No quisiera ni nombrarle.

Un sér nacido para afrenta de la especie.

La sociedad cuenta con asociaciones benéficas para socorrer á los pobres, y «esterminarlos», como decía el Director de un asilo, por decir «estimularlos», para el trabajo.

Con juntas y asociaciones para recoger, criar, educar á los niños y procurarles buenos matrimonios,

Con sociedades protectoras de perros huérfanos y de tiples oxidadas.

Contamos con sociedades para el fomento de la cría caballar y para el de la

Cria del velocípedo y para el de las amas de cria.

Círculos políticos al par que recreativos; asociaciones industriales, cooperativas, artísticas, literarias, de Veteranos de la milicia nacional y de víctimas del Dos de Mayo (humanitaria).

Sociedades de baile y libres de enseñanza; y de honradez «maculada», algunas de ellas.

—Hemos hecho la revolución á varias revoluciones —como rugen algunos «patriotas» de secano y tribunos vírgenes y escritores públicos, de suyo inofensivos é incapaces de hacer más que guiños.

Hemos ó han «hecho» la revolución, y no han podido concluir con *Ese*.

En opinión de varios filósofos humanitarios, por que los pueblos carecen de cultura.

Al decir de humanistas «con fulminante», porque la letra con sangre entra.

Ese era una figura aborrecible y aborrecida por los pueblos y aun por los mismos que le pagaban sus servicios.

Hoy es un sujeto despreciable y repugnanté.

Ayer infundía pavor su presencia en todas partes.

Hoy indigna.

Ayer huían de él las muchedumbres: hoy le apedrean.

Y como otros varios cargos públicos, ha perdido suma importancia con las mudanzas de vestuario.

Con las calzas rojas y la túnica parda estaba más en carácter que con la cazadora, el pantalón y el chaleco negros.

Arremangado y con el hacha en la mano, sería un personaje terrible.

Hoy, con la pulcritud de un delegado de la autoridad, inspira repugnancia y odio.

Entre los «cachivaches de antaño», uno de los mas horribles era *Ese*.

Parecía ilógica su conservación en nuestros días, y aún más el uso de semejante medio de persuasión, con igual esplendor que en sus buenos días.

Y sin embargo, ha aventajado en remuneración y en consideraciones sociales, y ha mejorado hasta en los instrumentos de su oficio.

En épocas pasadas no podía alternar con los vecinos honrados.

Ni tocar objeto alguno que no le perteneciera, ni menos pensar en que pudiera su sangre mezclarse con la sangre limpia del «honrado menestral», ni aun del «delincuente honrado.»

Hoy toma café al lado de ustedes y en mesa redonda come, como las personas de bien, y viaja en el mismo compartimiento del coche donde vamos los hombres pacíficos, y pretende á la hija de una familia modelo, y pide la mano de la joven, y tal vez asciende á Gobernador de una provincia ó de una región de esas recién abortadas por D. Francisco.

La civilización y el progreso, en lugar de concluir con *Ese*, le há provisto de ins-

trumentos «más cómodos,» para evitarle trabajo.

Siquiera en otro tiempo era más fiera y menos hombre, ó más francamente fiera.

En algunos países ensayan nuevos aparatos para economizar personal y reemplazarlo con maquinaria.

Las aplicaciones de la electricidad no son todo lo *confortables* que exige el progreso para la ejecución de los reos.

En nuestro país obtamos por otro procedimiento para aliviar de trabajo á *Ese*.

Encomendar las tareas á dos ó más de la clase; repartir la carga entre dos ó más funcionarios.

Por otra parte, como cada cual de *Esos* cobra un tanto por cabeza de reo, así se reparte con equidad el importe de ese derecho arancelario del asesinato legal.

Ya está muy rebajado, según parece.

—En otro tiempo era un negocio conseguir una de esas plazas, por lo lucrativas—decía uno de *Esos*—ahora han dejado reducido á la mitad el precio de la cabeza.

Así y todo, cuando se saca á concurso una plaza de... *Eso*, hay centenares de aspirantes.

Hasta un exministro se presentó en el último.

Ya se vé, es un puesto tan visible, se luce tanto cualquiera de *Esos* en el ejercicio de sus funciones....

Luego la prensa se ocupa en el asunto, y habla de *Ese*....

Y el pueblo....

Rectifico.

Es el único que revela el progreso civilizador.

Hace algunas años se agolpaba la muchedumbre y se disputaban los primeros puestos para disfrutar del espectáculo trágico de la ejecución de un infeliz, sentenciado á muerte.

Hoy huye del teatro del crimen.

Antes miraba al reo con admiración y terror á un tiempo.

Hoy.... si pudiera.... arrastraría la muchedumbre á *Esos*.

Y tal vez á alguno de los otros.

EDUARDO DE PALACIO.

Origen de los Billetes de Banco.

Créese generalmente que el papel moneda, que hoy tiene su representación más genuina en el billete de Banco, fué inventado por los judíos, á los cuales se atribuye asimismo la invención del pagaré, de la letra de cambio y de la contabilidad comercial.

Nada se opone á tal creencia; antes bien es digna de aceptarse, dado que los judíos atravesaron en Europa por una época en la que, por lo mismo que monopolizaban el comercio, hallábanse en posesión de sumas considerables en dinero; y como éste era muy ambicionado por los grandes señores, que se valían de mil medios para arrebatárselo á los descen-

dientes del pueblo de israel, éstos inventaban también mil ardidés para mantenerlo oculto, sin dejar por esto de atender á los cambios y compromisos á que les obligaban las operaciones comerciales.

Pero si los judíos inventaron el billete no dejaron los cristianos de aprovechar el invento, según puede verse por el siguiente relato:

«El verídico historiador español Fr. Antonio Agapito refiere que el conde de Tendilla, hallándose sitiado por los moros de Alhama, llegó á verse destituido de oro y plata con que pagar á sus soldados, los cuales empezaban á murmurar. En este dilema ¿Qué hace el comandante? Corta una porción de pedacitos de papel y en cada uno de ellos escribe cierta suma, grande en unos y pequeña en otros, que garantiza con su nombre y apellido escritos de su propio puño.

Estos papelitos los repartió entre los soldados en pago de sus servicios, promulgando una orden obligando á los habitantes á recibir este papel por el valor total en el escrito, amenazando con severo castigo á los que no lo tomasen y prometiendo redimirlo despues con oro ó plata.

El conde de Tendilla cumplió su promesa como caballero leal, siendo este el primer ejemplar que se pueda citar del papel moneda, que desde entonces ha inundado el mundo civilizado.»

CRONICA

Ayer empezó el licenciamiento de los mozos pertenecientes al primer reemplazo de 1890.

La crónica de las defunciones ha de continuar apesar nuestro.

Hoy tenemos que registrar el fallecimiento del antiguo industrial francés, conocido por el *Antón Calderè*, cuyo cadáver fué conducido á la última morada con acompañamiento de una buena parte de franceses residentes en varias poblaciones de Cataluña; no pudiendo asistir á este acto ningun individuo de su familia, por estar en cama, sufriendo un fuerte catarro, su hijo mayor que con él vivía, y por estar ausentes en su país los demás hijos y su esposa, á quienes damos el más sentido pésame en estos momentos de dolor.

Tambien secumbió, víctima de terrible enfermedad que desde hace mucho tiempo minaba su existencia, nuestro amigo, el joven Felio Corderas.

Descanse en paz nuestro querido amigo; y reciban sus hermanos y deudos la expresión sincera, de nuestro sentimiento, por la pérdida experimentada en estos tristes instantes.

Si la Candelera plora..... el frio se deja

sentir que es un gusto dirán sus partidarios.

Arrecia, y de bueno estos días, para que, como todos los años, no se quede por allá arriba.

Bon dinar, fa de bon esperar: esto nos sucedió con las funciones del último domingo, dadas en el teatro de La Unión Liberal; se hicieron esperar, pero la verdad es, que resultaron buenas, buenísimas, miradas bajo el prisma con que hemos de mirar los granollerenses estos espectáculos.

"La Mascota" resultó en su conjunto, con algo que desear; en sus detalles, algunos inmejorables, como los duos de *Bettina* y *Pipo*, y otros superiores, como los recitados del final del primer acto, que casi siempre resultan un fracaso en los teatros que, como el nuestro, las funciones estas se dan por sorpresa y á paso de carga.

"Bocaccio," por la noche, fué para nuestra villa un acontecimiento. Obra llena de dificultades; que requiere un trabajo escepcional por parte de casi todos los artistas; y que para nosotros su representación era tan temida como esperada, fué, no obstante, una continuada ovación para los principales artistas que en ella tomaron parte, y de un modo especial para el infatigable Maestro Sr. Barceló, de quien esperábamos los milagros que en verdad realizó con su entereza y con su multiplicación (pidiendo se nos dispense la frase.) La Sra. Miquel es artista, su voz no es muy potente en la cuerda media, pero su talento suple esta deficiencia tan acertadamente, que bien quisiéramos para nuestro teatro tiples como la Sra. Miquel; la Sra. Leyda cumplió muy bien su cometido, aunque nos pareció algo insegura de su papel; no obstante, en el duo del último acto, junto con la Sra. Miquel, se hicieron aplaudir de verdad; el Sr. Seguro muy discreto, oficiando por la tarde de barítono y de tenor por la noche; las demás partes contribuyeron al buen éxito del conjunto.

Nos olvidábamos: el Sr. Sala Julien es un verdadero artista, pero ya sin voz, las notas de compromiso las guarda para mejor ocasión; de todas maneras nosotros le aplaudimos.

Resumen: no veremos muchos "Bocaccios" en nuestra villa, como el del domingo. Un aplauso entusiasta al Maestro Barceló, á quien, en otro tiempo, le habrían motejado de brujo por sus milagros.

Hoy, por la noche, tendrá lugar un baile coreado en el salon de Casa Mariano en el cual tomarán parte la sociedad coral "Amigos de la Unión" y la orquesta "La Catalana" bajo la dirección del señor Margarit.

En el teatro de La Unión Liberal, se reproduce esta tarde la preciosa opereta "Bocaccio" que tan justamente llamó la atención del público el domingo por la noche, por la misma compañía que bajo la entendida dirección del Maestro señor Barceló, la tuvo á su cargo.

Por la noche, se representará la bellí-

síma zarzuela en 3 actos, del Maestro Barbieri, titulada: "Un tesoro escondido."

No hemos de encarecer á nuestros abonados, la importancia de la compañía que hoy actúa en aquel espacioso coliseo, de sobra lo han dicho ya los concurrentes á las funciones del domingo.

En el Casino de Granollers, la compañía Corregel representará "La Bofetada."

REMITIDO

Sr. Director de EL CONGOST

Muy Sr. nuestro: deseáramos de V. se sirviera insertar el adjunto Remitido en el número próximo de su popular periódico, por lo que le dan gracias anticipadas sus afmos. S. S.

Q. S. M. B.

Un día, no hace mucho tiempo, oímos decir á los hombres que enfáticamente se llaman honrados: «Por fin ha llegado la Justicia en nuestra villa»

De tales alharacas, y de tales aspavientos hicimos el caso que se merecían, porque de sobra conocíamos á los fulanos que á son de bombo y platillos saludaban la aparición en los círculos de esta localidad, de don Rafael Gisbert, digno Juez que la casualidad deparaba á nuestra villa y su partido, bien necesitados, por cierto, de un recto funcionario que, sino á reparar injusticias, que eso no es de nuestra incumbencia averiguar, para meter en cintura á ciertos provocadores y despechados que todo lo echan á barato cuando no pueden repartir á su gusto la bazofia comunal que han menester para poder vivir holgadamente á costa de los demás.

Efectivamente, como aquellos no querían, la Justicia llegó.

D. Rafael Gisbert Catalán nos la trajo en su hombría de bien, en su recto proceder, y en su entereza de caracter.

Bien pronto los hombres verdaderamente honrados, apreciaron en su justo valer al digno administrador de la Justicia entera. Más pronto aun conocieron al probo funcionario, los que reclamando *Justicia* á voz en grito, se les queda atragantado aquello de: *y no por mi casa*, siempre que en público gesticulan desesperadamente.

Los bombos y platillos del primer día quedaron mudos de terror, y fueron reemplazados por las intrigas y amenazas de los ruines y miserables.

La Justicia no se atemorizó, y tuvo ocasión de conocer de cerca los besos de otros Judas y las hipocresías aduladoras que le habían brindado *algo*, y aun *algos* en los primeros momentos de su aparición entre nosotros.

De momento la procesión iba por dentro; más tarde las provocaciones ya se hicieron manifiestas.

Los que ellos mismos se llaman honrados, escudados con la protección política que para mengua de nuestra querida nación les diera un cambio de gobierno, hicieron gala de aquella *honrades* especial que siempre consigo llevan, haciendo moña de la Justicia que tanto dicen querer; escarneciendo la verdad con todo el

descaro imaginable; y suprimiendo la Ley públicamente de actos oficiales en que esta ha de imperar en todo y sobre todo; y, como era muy natural, reinando por entero aquí la Justicia, fué reclamada en ocasión solemne por todo un pueblo indignado que confió en ella el castigo de tamaños escándalos, sin ejemplo en nuestra querida población; y la Justicia no se hizo sorda á tan público llamamiento, y dió, aquí, por su parte, la pena á que se habían hecho acreedores los falsarios y prevaricadores de la Ley, resultando, ¡oh casualidad!, castigados precisamente, ó moral, ó materialmente aquellos ejemplos de honradez sin tacha que á son de bombo y platillos saludaban en día memorable la aparición de la Justicia verdadera, que ellos han escarnecido de una manera pública y manifiesta con impúdica ostentación.

Desgraciadamente la dicha de tener entre nosotros caracter tan entero no debía durar, y ayer, por la tarde, partía de nuestra villa el probo, el recto funcionario, D. Rafael Gisbert Catalán, recibiendo las más profundas demostraciones de cariño de los hombres de todas las clases y de todos los partidos que en su foro interno han sabido apreciar en lo que valen la dignidad y el honor lealmente puestos en la balanza de la Ley y de la Justicia en este espacio de tiempo, brillando allí, por su ausencia, aquellos modelos de honradez que otro día recibieron á son de bombo y platillos á quien, aplicando por entero la Justicia, habia de darles el pago que merecen los hipócritas, los falsarios, los prevaricadores!

¡Con cuanto placer vimos aquella solemne y muda manifestación de simpatía! Cuanta satisfacción sentimos al contar el número y la clase de manifestantes! Todas las clases sociales y todos los partidos políticos despidiendo, como aquí nunca, nunca se ha visto, al padre amante, al hijo cariñoso, al amigo verdadero, al hombre entero y de corazón, que ha debido ver tantas infamias y tantas villanias, cometidas por los que más que todos debieran ser ejemplo de honradez inmaculada! La fracción más numerosa del partido más avanzado, al lado del Reverendo cura Párroco, despidiendo afectuosa y vivamente emocionados á un funcionario público, es una lección muy elocuente; es más elocuente aun, si tiene por contraste la ausencia completa de los representantes del poder local, de un acto al que debían haber asistido por cortesía solamente.

¡Que emoción sentimos al contemplar tanta verdad públicamente manifestada!

Granollers recordará con orgullo, el nombre de D. Rafael Gisbert Catalán.

Algunos de nuestros convecinos se verán menguados al lado de tanta grandeza.

Nosotros diremos, parodiando una célebre frase: La Justicia se fué... Viva la Justicia!

T. A. J. L. N. P. S. X.

Granollers 20 Febrero 1892.

Imp. de E. Garrell.

SECCION DE ANUNCIOS

¿PUEDEN CURARSE RADICALMENTE LAS HERNIAS? (QUEBRADURAS).

En distintas ocasiones eminentes cirujanos de Barcelona han dicho: «ANTES DE OPERAR UNA HERNIA DE LAS TENIDAS POR INCONTENIBLES, QUERO ENSAYAR LOS APARATOS RAMON.» Cuantas veces lo han hecho, tanto ellos como sus clientes, han quedado satisfechos de los positivos efectos del bráguero CÉNTRICO regulador é instructivo y del OCLUSOR-restrictivo; aparatos inventados para la curación de las hernias (*quebraduras*), y contruidos especialmente para cada caso concreto.

Este es el mejor elogio que de los inventos *F. Ramon* puede hacerse; sabido es que á dicho señor le han concedido dos reales privilegios y el título de *miembro* correspondiente con diploma y medalla de oro de la Academia de los Inventores de *Paris*.

Por lo demás, los renombrados aparatos *Ramon* han sido aprobados por la Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona, y por otras varias, mereciendo los mismos el favor de los más distinguidos médicos y herniados de España y extranjero. (Véase el folleto que se remite mediante dos pesetas de 15 céntimos.—Carmen, 84, 1.º, 2.º, Barcelona; horas: de 9 á 1 y de 4 á 7.

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Á PRIMAS FIJAS

Domicilio en Barcelona: Ancha, 64.

CAPITAL DE GARANTIA independiente de las reservas constituidas con las primas que han aportado los asegurados
10,000.000 DE PESETAS

De la Memoria y cuentas leídas en Junta general celebrada el día 1.º de Junio del corriente año, resulta que en el bienio de 1889 y 1890 se han emitido 2.984 pólizas nuevas por un capital de pesetas 18.747,127'20, que los riesgos en curso se elevan á ptas 35.555,641'75

Las operaciones de la Compañía comprenden los seguros caso de muerte en todas sus combinaciones, los seguros caso de vida y las rentas inmediatas y diferidas.

Representante en este partido, D. JORGE JUBANY

FONDA DEL VALLÉS

LIPIEZA SIN RIVAL

¡¡¡ LO VIEJO SE VUELVE NUEVO !!!



PASTA BROOKE
(Marca MONO)

¡¡¡ HAZ EL TRABAJO DE UN DIA EN UNA HORA !!!

Este maravilloso producto es indispensable para limpiar, fregar, frotar y pulir metales, mármol, puertas, ventanas, hules, barres, espejos, suelos, utensilios de cocina y demás objetos de toda casa, tienda, almacén ó buque. Limpia las manos grasientas ó manchadas. De venta: en todas las Droguerías.

EN HIPOTECA hay para colocar 600, 2.500, 3.000 y 7000 duros.

Dará razon el procurador de esta Audiencia D. Pedro Pujol.—San Pablo 59, 2.º—BARCELONA

POR UN SISTEMA ESPECIAL.

Enseñanza completa en dos dias de la fabricación, coloración y arreglos de vinos comunes y generosos, licores de todas clases, jarrabes, cervezas y perfumeria sin necesidad de extractos, alambiques, ni aparatos. Procedimiento instantáneo y sin emplear sustancias nocivas á la salud, garantizando el resultado al análisis. Por este método y sin poseer conocimientos prácticos, una sola persona podrá fabricar diariamente 1,000 botellas de diferentes líquidos. El pago de la enseñanza despues de los resultados. Dirigirse: Claris, 12, principal, de diez á doce y de cuatro á seis.

A los Cosecheros y tratantes en vinos SALIFERO

Para conservar y bonificar los vinos, evita el ágrico, fortalece los débiles, suprime el sulfato de cal, ácido salicílico y demás sustancias nocivas á la salud. Con 50 gramos por carga suprime el encabezamiento de vinos para que puedan ser transportados por debiles que sean sin alterarlos en lo más mínimo. Una botella para arreglar y conservar 25 cargas de vino, 6 pesetas. Puntos de venta: En casa del autor Consultorio químico, Claris, 12, principal, y Sociedad Farmacéutica Española. Tallers, 22 Consultas gratuitas sobre toda clase de vinos ácidos, picados ó amargos.

A los Cosecheros y tratantes en vinos ASIDUO

Para curar los vinos ácidos picados ó ágricos, usad el «Asiduo» de necesidad imprescindible, para los cosecheros y tratantes en vinos inventado por el mismo autor del «Salifero», específico que tanto elogia la prensa por los resultados que está dando así como también del vino «Yap» aprobado por la Real Academia Médico-farmacéutica de Barcelona, y premiada en la Exposición Universal de 1888. Consultorio químico del Director Mr. Bonfill, especialista.—Claris, 12, principal,—Barcelona.

A LOS VINICULTORES

ENOSÓTERO

PARA

CONSERVAR Y MEJORAR LOS VINOS

SIN EMPLEAR ALCOHOL, YESO NI OTRAS DROGAS.

El vino con enosótero jamás se vuelve ágrico y siempre mejora.

EL ENOSÓTERO es el único que merece el nombre de CONSERVADOR DE LOS VINOS; en poca cantidad, es de fácil empleo, mejora toda clase de vinos, es económico, no ofende y puede emplearse en todo tiempo.

Unicos representantes en España: ALOMAR Y URIACH, Moncada, núm. 20, Barcelona. Pedidos en las principales droguerías y ultramarinos.—En Granollers, D. Esteban Colobrants.

Se remite á todas partes.—Pedir prospectos.

INTERESANTE Á LOS VITICULTORES

Los propietarios que tengan interés en salvar sus viñedos de la filoxera, como igualmente para hacer toda clase de injertos, plantaciones y aplicaciones del sulfato de cobre y sulfato de carbono, pueden dirigirse á D. DOMINGO RODRIGUEZ, (Casa Batllori)—detrás de la calle de Corró,—quien les servirá económicamente en toda clase de aplicaciones.

GRAN FÁBRICA DE CORSÉS

AL POR MAYOR Y MENOR

DE

JOSÉ ESPADALER

Calle de Ricoma 76 y 78, Granollers.

En esta casa hallarán un grande y variado surtido de corsés, de todas clases, precios, formas y gustos: los de Señoras, desde una peseta 75 céntimos hasta el precio que quieran las consumidoras.

Los de niñas, desde 40 céntimos hasta lo que quieran gastar.

También se hacen á medida, á precios económicos con buenas ballenas.

SE DARA TRABAJO y sin interrupción, á cuantas corseteras se presenten.

Ricoma n.º 76 y 78.